

**Bündnis 90 / Die Grünen  
Fraktion im Rat der Stadt  
Doerkesplatz 5  
41334 Nettetal  
30.08.2019**

**Herrn  
Bürgermeister Christian Wagner  
Doerkesplatz 11  
41334 Nettetal**

Betr: Antrag für die Haushaltsberatungen zum Entwurf 2020  
Förderprogramm Gründächer für Nettetal

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Wagner,  
hiermit möchte ich Sie im Auftrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen herzlich bitten, den folgenden Antrag für die anstehenden Haushaltsberatungen in den zuständigen Fachausschuss zu verweisen.

**Antrag:**

1. Die Verwaltung wird beauftragt, ein Förderkonzept für Gründächer zu erstellen, das Mindeststandards für den Aufbau definiert und einen Zuschuss von 10€/m<sup>2</sup> und eine Maximalförderung von 500€ pro Dach gewährt. Haushaltssmittel von 10.000€ pro Jahr werden dafür bereitgestellt.
2. Die Verwaltung wird ferner beauftragt, eine Satzungänderung für die Erhebung der Abwassergebühren zu erheben, in der die Niederschlagswassergebühr für alle Gründächer mit einem Abschlag von 50% versehen wird.
3. Alle Neu- und Anbauten städtischer Gebäude mit einem Flachdach werden grundsätzlich mit einer Begrünung versehen. Bei der Errichtung großer Hallen in den Gewerbegebieten wirkt die Wirtschaftsförderung auf eine Dachbegrünung hin.

**Begründung:**

Die Stadt Nettetal hat sich mit einstimmigem Ratsbeschluss vom 09.07.2019 dazu verpflichtet, den Weg als nachhaltige und klimafreundliche Kommune konsequent weiter zu verfolgen. Die Förderung von Gründächern ist dabei als ein wichtiger Beitrag anzusehen, wo Klimaschutz und Klimafolgenanpassung auf der einen sowie Förderung der bedrohten Artenvielfalt auf der anderen Seite in besonderer Weise miteinander verbunden werden können.

Gründächer auf Häusern, Garagen, Carports oder Anbauten bringen eine Vielzahl positiver Aspekte mit sich: Sie werten das Bild unserer Ortsteile und der Baugebiete auf, sie reduzieren die Staub- und Schadstoffemissionen, Regenwasser wird verzögert den Kanälen zugeführt. Durch eine Wasserverdunstung vor Ort im Umfang von 50-70% des Regenwassers verbessert sich das Mikroklima, durch Verdunstungskühle werden in Verbindung mit Bäumen und bepflanzten Gärten gerade für ältere Menschen sehr belastende Hitzeperioden dadurch abgedeckt. Ferner unterstützen Gründächer die vielfach bedrohte Artenvielfalt, weil sie

ökologische Inseln und Ersatzlebensräume insbesondere für Insekten und Pflanzen bieten, die wiederum Nahrung für Vögel darstellen. Daneben schützen Gründächer die Dachhaut, schirmen vor extremen Temperaturen und Temperaturschwankungen sowie die darunter liegenden Räume gegen schnelles Aufheizen ab. Somit sind sie auch ein wichtiger Beitrag zur Klimawandelanpassung und helfen energieintensive Klimaanlagen zu vermeiden. Dachbegrünung ist als ein Baustein anzusehen auf den Weg Nettetals zu einer klimaneutralen Kommune. Gründächer erhöhen die Lebensdauer eines Daches um bis zu 100% und tragen somit auch zur Nachhaltigkeit und zur Konkretisierung einer Cradle-to-Cradle-Strategie für Nettetal bei.

**Zu Punkt 1:** Damit diese vielfältigen Vorteile von Gründächern in Nettetal noch mehr als bisher zum Tragen kommen hält die Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen ein Förderprogramm für zielführend, das finanzielle Anreize für die Anlage von Gründächern schafft. Bei einer jährlichen Fördersumme von 10.000€ könnten damit 20 Gründächer in der Reihenfolge der Antragstellung gefördert werden. Nettetal würde damit dem Beispiel der Stadt Kaarst folgen, wo ein solches Förderprogramm sei dem 01.08.2019 in Kraft ist. Im Rahmen der Bauberatung wäre es dabei wichtig, auf die Bedeutung von Gründächern und dann auch auf das kommunale Förderprogramm hinzuweisen.

**Zu Punkt 2:** Um die Anreize für eine Dachbegrünung weiter zu erhöhen wäre ein Gebührenabschlag von 50% bei der Regenwassergebühr zielführend, der auch von vielen anderen Kommunen wie z.B. Kempen, Grevenbroich, Kaarst oder Willich gewährt wird.

**Zu Punkt 3:** Das eigene Vorbild ist immer das beste Beispiel. Deshalb ist es wichtig, dass Nettetal mit seinen kommunalen Bauprojekten bei Flachdächern eine Begrünung zu Standard erhebt. Daneben ist es aber gerade in Gewerbegebieten von Bedeutung, bei der Errichtung großer Hallen über die Wirtschaftsförderung auf eine Dachbegrünung hinzuwirken

Mit freundlichen Grüßen,



Guido Gahlings,  
Fraktionsvorsitzender.